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Carmópolis terá programa de 
atenção às mães atípicas

Aprovado, por unanimidade, projeto de lei 
de autoria das vereadoras Whatiffa Francielly dos 
Santos Nogueira (PSD) e Jaqueline Emilia Lucia-
no (REDE), que Institui o programa “Cuidando de 
Quem Cuida”, visando promover ações de orientação 
e atenção às mães atípicas no município. A matéria 
também estabelece a semana da maternidade atípica. 
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Com obras de asfaltamento, 
Ponte da Paulina precisa ser 

alargada
A ponte é estreita, comportando apenas um 

veículo ou a passagem de uma pessoa de cada vez, 
problema que se reflete diretamente na falta de segu-
rança do local.
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NOTA DO EDITOR
Em virtude das restrições impostas pela legislação eleitoral em vi-

gor no Brasil, as edições do Jornal da Câmara relativas aos meses de 
julho e agosto serão suspensas. A edição de setembro circulará na se-
gunda semana de outubro, após o término das eleições municipais e a 
proclamação dos resultados pela Justiça Eleitoral.

Câmara vai acompanhar de perto 
obras no Bom Jardim e Japão Grande 

A Câmara Municipal de Carmópolis de Minas 
vai acompanhar de perto as obras de restauração 
de pavimento asfáltico anunciadas pela Prefeitura 
para o distrito de Bom Jardim das Pedras e povoado 
Japão Grande, conforme afirmou o presidente do 
Legislativo, vereador Fernando Luis Rabelo Lebron 
(REDE), na sessão ordinária do dia 03 de junho 
de 2024, acatando pedido do vereador Marcelo de 
Freitas dos Reis, líder do UNIÃO. De acordo com 
o presidente, tudo será feito para que as obras sejam 
bem fiscalizadas.
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O plenário da Câmara Municipal de Carmópolis de Minas rejeitou 
proposta de emenda à Lei Orgânica, pela qual passaria a ser permitida em 
logradouros públicos, como praças e jardins, a afixação de faixas, cartazes 
e outros anúncios, mediante contraprestação ao município disciplinada em 
lei. 
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Rejeitada proposta de 
emenda à Lei Orgânica

Moções de 
aplausos
Foram aprovadas 

moções de aplauso para:
Professor e atletas 

do grupo Taekwondo 
Professor Carlos 

Eduardo Santos Silva
Igreja Batista de 

Carmópolis
Maria Célia dos 

Santos Pereira Andrade 
Pollyanna Alvim 

Silva
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Requerimentos
O trabalho regu-

lamentar de cada vere-
ador em favor do bem 
estar coletivo.
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O pastor Adilson (2º à direita) com os propo-
sitores da moção de aplauso. De acordo com o texto 
aprovado em plenário, a Igreja Batista de Carmópo-
lis tem sido um farol de fé, esperança e amor para 
a comunidade. 
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Igreja Batista recebe 
moção de aplauso

Festa do Tomate volta com 
gastronomia e Feira de Negócios

Douver pediu a participação dos vereadores e 
de todos os munícipes. O projeto, que é 

apolítico, prevê, ainda, a criação de um fundo 
educacional beneficente, de natureza particular.

* Advogada e enfermeiro cobram 
repasses à Santa Casa

* Estrada da Chácara dos Lima é 
tema de reivindicações
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Reforma da Praça Santo 
Antônio recebe aplausos e 

agradecimentos 
A praça revitalizada é o coração do bairro e 

uma das mais movimentadas da cidade.
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Plenário aprova recursos para 
Santa Casa e outras instituições
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ANTERAP e 
DOGLAR vão receber 
recursos de emendas 

impositivas
Página 7
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Carmopolitano, 
ajude a manter 
nossa cidade 
sempre limpa. 
Não jogue lixo 

nas ruas e 
praças.

A Câmara 
Municipal de 
Carmópolis de Minas 
aprovou, por unanimi-
dade, projeto de lei de 
autoria das vereadoras 
Whatiffa Francielly 
dos Santos Nogueira 
(PSD) e Jaqueline Emi-
lia Luciano (REDE), 
que Institui o programa 
“Cuidando de Quem 
Cuida”, visando pro-
mover ações de orien-
tação e atenção às mães 
atípicas no município. 
A matéria também esta-
belece a semana da ma-
ternidade atípica. 

Mentora do pro-
jeto, a vereadora Wha-
tiffa informou, na ses-
são ordinária do Poder 
Legislativo realizada 
no dia 13 de maio de 
2024, que a iniciativa 
visa chamar a atenção 
da sociedade e dos po-
deres públicos para es-
sas mães, que muitas 
vezes sofrem caladas, 
caminham sozinhas e 
passam por diversas 
situações por falta de 
autocuidado. Destacou 
os desafios enfrenta-
dos por essas mulheres, 
entre eles os traumas 
pela maternidade idea-
lizada, que, em vista do 
diagnóstico, as jogam 
ao chão; os injustos e 
maliciosos julgamentos 
da sociedade; a solidão 
no enfrentamento des-
sas situações e, em al-
guns casos, o abandono 
do pai.     

Considera-se mãe 
atípica aquela mulher 
ou cuidadora respon-
sável pela criação de 
filhos que necessitam 
de cuidados específi-
cos para pessoas com 
deficiência, síndromes, 
doenças raras e trans-
tornos, entre os quais 
o do Espectro Autis-
ta (TEA), Síndrome 
de Down, Déficit de 
Atenção e Hiperativi-

Claudinei encaminhou solicitações para melhorar 
estradas e mobilidade de transeuntes.

Três encaminhamentos de soluções para 
problemas em comunidades rurais de Carmópolis de 
Minas foram apresentados pelo vereador Claudinei 
Vicente da Silveira – Tade (REDE), durante a sessão 
ordinária da Câmara Municipal de Carmópolis de Minas 
realizada no dia 03 de junho de 2024. Duas questões, 
envolvendo uma ponte e uma passarela, atingem os 
moradores da comunidade Vargem Marçal, e outra 
mostra a necessidade de patrolamento de estradas nas 
regiões do Peão e Vargem Grande. 

Acionado por um cidadão da Vargem Marçal, 
Claudinei se dirigiu ao local para verificar a presença de 
um buraco no piso de uma ponte, que estaria colocando 
em risco os ocupantes de veículos que utilizam sempre 
a passagem. O vereador informou ter fotografado o 
problema e encaminhado ofício ao prefeito José Omar 
Paolinelli (PSD), para que o chefe do Poder Executivo 
possa tomar as devidas providências o mais rápido 
possível. “Vi que os usuários correm riscos, com 
caminhões e carros podendo se acidentar no buraco”, 
observou o parlamentar. 

Ainda sobre a Vargem Marçal, o vereador disse 
ter sido cobrado por morador, quanto às condições 
de uma passarela, essencial para que os moradores 
possam se dirigir até o ponto de ônibus, às margens da 
Rodovia Fernão Dias. Grifou que, sem essa passagem, 
os moradores são obrigados a caminhar por longo 
trecho, trazendo muitos incômodos, especialmente para 
pessoas idosas.  

Claudinei também informou que havia entra-
do em contato com o secretário municipal de Obras, 
a quem solicitou a agilização do trabalho de patrola-
mento das estradas rurais. Lembrou que na comunidade 
do Peão existem várias hortas de tomates, cujos pro-
prietários dependem das boas condições das estradas 
para escoarem o produto. Destacou que as estradas do 
Chiqueiro e da Montoeira estão muito ruins, necessi-
tando da melhoria. O secretário informou ao vereador 
que aguardava o término do serviço na comunidade do 
Pará, atendendo em seguida ao Peão e Vargem Grande, 
pois não seria pertinente retirar as máquinas antes da 
conclusão do patrolamento. Claudinei concordou com 
o argumento, entendendo que as máquinas foram feitas 
para trabalhar e não para ficar transitando de um ponto 
a outro.

Carmópolis terá programa
de atenção às mães atípicas

Whatiffa destacou os desafios, sofrimentos
 e traumas enfrentados por essas mulheres.

dade (TDAH) e Disle-
xia. O projeto aprova-
do estabelece medidas 
para reconhecimento e 
conscientização sobre 
as condições peculiares 
da maternidade atípi-
ca e para a promoção 
de ações de orientação 
e atendimento a essas 
mães.

A matéria também 
institui o programa mu-
nicipal “Cuidando de 
Quem Cuida”, com a 
finalidade de oferecer 
às mães atípicas orien-
tação psicossocial e 
apoio, por meio de ser-
viços de acompanha-
mento psicológico e te-
rapêutico, com atenção 
à saúde integral, difu-
são de informações e 
oferta de formação para 
fins de fortalecimento e 
de valorização dessas 
mulheres na sociedade. 

Constituem ob-
jetivos do programa, 
entre outros, elevar e 
melhorar a qualida-
de de vida das mães e 
cuidadoras atípicas, 
considerando as suas 
dimensões emocio-
nais, físicas, culturais, 
sociais e familiares; 
estimular a ampliação 
de políticas públicas 
adequadas na Rede de 
Atenção Primária de 
Saúde, com vistas a 
manter um atendimento 
eficaz e de qualidade, 
para preservar a inte-
gridade da saúde men-
tal materna; promover 

o desenvolvimento de 
competências socioe-
conômicas, por meio 
de ações que façam as 
mães atípicas sentirem-
-se valorizadas, sem 
comprometer os cui-
dados despendidos aos 
seus filhos; promover 
intervenção dos pro-
fissionais da saúde, 
educação, assistência 
social e assistência ju-
rídica, no que diz res-
peito a compreender as 
necessidades das mães 
atípicas, prover infor-
mações e indicar servi-
ços de maneira coorde-
nada, visando produzir 
resultados positivos na 
família.

O projeto também 
estabelece ações para o 
cumprimento dos obje-
tivos, entre elas o apoio 
pós-parto às mães e 
cuidadoras; informa-
ções educacionais à 
sociedade a respeito 
das principais questões 
envolvidas na convi-
vência e trato com as 
crianças, adolescentes 
e adultos sob tutela de 
mães atípicas; intera-
ção entre profissionais 
da saúde, educação e 
familiares, com vistas 
à melhoria da qualida-
de de vida da criança, 
adolescente e adulto 
sob tutela de mães atí-
picas. Fica, também, 
instituída a Semana da 
Maternidade Atípica, 
a ser realizada, anual-
mente, na 3ª semana do 

mês de maio.
Na justificativa 

do projeto de lei, as 
autoras salientam que 
instituir um programa 
específico para acolhi-
mento e atendimento 
dessas mães e cuidado-
ras, bem como estabe-
lecer uma semana para 
a maternidade atípica, 
são formas de dar voz 
a essas mulheres, que 
por infinitas vezes são 
porta-vozes de seus fi-
lhos. Significa ampliar 
os espaços de discussão 
sobre esse tema, que é 
fundamental para o de-
senvolvimento das po-
líticas públicas volta-
das para essas mães. É 
possibilitar o ativismo, 
engajamento, partici-
pação social e política, 
por meio da consti-
tuição de uma rede de 
apoio. Lembram ainda 
que a maioria das mães 
de crianças com defi-
ciência cuida de seus 
filhos sozinha. Dados 
de 2012 do Instituto 
Baresi mostraram que, 
no Brasil, 78% dos pais 
abandonavam as mães 
de crianças com defi-
ciência e doenças raras 
antes delas completa-
rem 5 anos de idade. 

“O pai vai embo-
ra, e quem abre mão de 
tudo para cuidar dessa 
criança é geralmente a 
mãe. É ela quem assu-
me o peso do cuidado, 
muitas vezes sem uma 
rede de apoio, abdican-
do de sua própria vida 
pessoal em prol do fi-
lho ou da filha. Essas 
mães, que são vistas 
como heroínas ou guer-
reiras, são, na verdade, 
mulheres sobrecarrega-
das, que acabam sendo 
acometidas por várias 
situações, como a fal-
ta do autocuidado, o 
desprezo e as doenças 
psicossomáticas”, gri-
faram as autoras. 

Vereador pede acertos em ponte 
e passarela para Vargem Marçal 

e patrolamento para o Peão

As sessões ordinárias do
Legislativo

 são transmitidas ao vivo. 
Todas as segundas-feiras, às 18h30, 

no site, Facebook e YouTube da Câmara. 

Assista às reuniões da Câmara
 de  Carmópolis de Minas sem sair de casa
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A Câmara Municipal 
de Carmópolis de Minas 
vai acompanhar de perto 
as obras de restauração 
de pavimento asfáltico 
anunciadas pela Prefeitura 
para o distrito de Bom 
Jardim das Pedras e 
povoado Japão Grande, 
conforme afirmou o 
presidente do Legislativo, 
vereador Fernando Luis 
Rabelo Lebron (REDE), na 
sessão ordinária do dia 03 
de junho de 2024, acatando 
pedido do vereador 
Marcelo de Freitas dos 
Reis, líder do UNIÃO.

De acordo com o 
presidente, tudo será feito 
para que as obras sejam 
bem fiscalizadas, com o 
objetivo de verificar todos 
os quesitos necessários 
ao bom andamento dos 
trabalhos, para que não se 
repitam fatos passados, 

Jaqueline pediu que a Prefeitura
 multe os responsáveis.

A vereadora Jaqueline Emilia Luciano 
(REDE), vice-presidente da Câmara Municipal 
de Carmópolis de Minas, voltou a pedir que 
a Prefeitura endureça a fiscalização, punindo 
com multas os proprietários de lotes urbanos 
que, principalmente nesta época do ano, uti-
lizam o fogo para limpar esses imóveis, pro-
vocando malefícios à população e ao meio 
ambiente. Em pronunciamento feito na sessão 
ordinária do dia 17 de junho de 2024, Jaque-
line lembrou ser esse um problema sempre 
apontado pelos vereadores, mas que continua 
prevalecendo, em vista da sensação de impu-
nidade dos autores. As queimadas urbanas são 
consideradas crime ambiental, de acordo com 
a Lei nº 9.605/1998 - Lei de Crimes Ambien-
tais, que, em seu artigo 54, descreve o crime 
de poluição. 

“Quero trazer a este plenário, mais uma 
vez, uma de nossas lutas constantes neste mu-
nicípio, desde quando tomamos posse como 
vereadores”, alertou a parlamentar, apontando 
a questão das queimadas em lotes da cidade e 
pedindo ao município que endureça as formas 
de aplicação de multas, deixando de apenas 
notificar os proprietários. Para tanto, caso seja 
necessária uma nova legislação, que o Poder 
Executivo encaminhe à Câmara um projeto de 
lei, pois acredita que todos os vereadores esta-
riam dispostos a aprová-lo. 

Acrescentou a vereadora, que enquanto 
não começar a doer no bolso, enquanto não co-
meçar a multar, sem ter essa quantidade de no-
tificações, não vai resolver. Grifou que, como 
em anos anteriores, tem recebido uma grande 
quantidade de ligações, mensagens e vídeos, 
com queixas de munícipes quanto aos proble-
mas enfrentados com a fumaça e a fuligem ge-
rada pela queima da vegetação, que invadem 
casas e afetam diretamente a saúde de crian-
ças, adultos e principalmente de idosos, além 
da sujeira depositada.

“É uma questão de saúde pública. É um 
apelo que faço mais uma vez, pois se não en-
durecer, vamos ter esse problema por mais 
quantos anos?”, questionou a parlamentar, gri-
fando que a lei precisa valer para todos, pois 
o problema afeta toda população. E citou o 
exemplo da área próxima à Creche Dona Lea, 
onde mais se coloca fogo em Carmópolis, fato 
que considera absurdo, pois no local já existe 
uma indústria de blocos e tijolos, e com o fogo 
nos lotes, as crianças que frequentam a creche 
ficam muito prejudicadas.    

Entre os males causados pelo fogo em 
lotes, são apontados como mais prejudiciais: 
a intoxicação e os problemas respiratórios; o 
impacto na biodiversidade; prejuízos ao solo e 
à água e a emissão de gases poluentes. O dió-
xido de carbono liberado durante as queimadas 
contribui para as mudanças climáticas. Além 
dos danos à saúde, as queimadas urbanas per-
turbam a tranquilidade e a qualidade de vida 
das pessoas.

M a n i f e s t a n d o 
sua satisfação pelo 
anúncio feito pelo Poder 
Executivo, de restauração 
de asfaltamento no distrito 
de Bom Jardim das Pedras 
e povoado Japão Grande, 
o vereador Marcelo de 
Freitas dos Reis, líder do 
UNIÃO, pediu, na sessão 
ordinária da Câmara 
Municipal de Carmópolis 
de Minas realizada no 
dia 03 de junho de 2024, 
que a Prefeitura apresente 
o projeto e execute as 
obras com transparência, 
mostrando à população 
as diversas etapas do 
trabalho, como construção 
de galerias, drenagem e 
sondagem de solo, pois, 
caso contrário, “vai jogar 
o dinheiro no bolso de 
alguém novamente”.   

O parlamentar 
citou as obras anteriores, 
assunto muito debatido 
no Legislativo, fruto de 
financiamento junto à 

Câmara vai acompanhar de perto obras 
no Bom Jardim e Japão Grande 

O presidente Fernando Lebron
 tomou medidas para fiscalizar a obra.

que redundaram na entrega 
de obras deficientes pelas 
empresas contratadas 
por meio de licitação, 
acarretando prejuízos para 
o município e a população.

Acentuou Fernando 
que toda a comunidade 
municipal merece uma 
obra bem feita, pois não 
são apenas os moradores do 
Bom Jardim e Japão Grande 

que fazem uso dessas vias. 
Fernando observou ainda, 
que se as obras anteriores 
tivessem sido bem feitas, 
o dinheiro que agora será 
gasto na reforma poderia 
ser empregado em novas e 
necessárias pavimentações. 

“Vamos acompanhar 
de perto. É um compromisso 
nosso”, disse ele, pedindo 
a todos os vereadores que 

também fiscalizem os 
trabalhos.

Em vista dessa 
decisão, o Poder Legislativo 
deu início ao processo 
legal para contratar um 
engenheiro, com o objetivo 
de dar suporte técnico às 
ações fiscalizadoras.  

Os problemas 
gerados pelas obras 
anteriores de asfaltamento, 
realizadas com recursos 
de financiamento junto 
à Caixa Econômica 
Federal, foram 
amplamente debatidos na 
Câmara, tendo gerado, 
inclusive, uma Comissão 
Parlamentar de Inquérito 
(CPI) desenvolvida e 
concluída no âmbito 
do Legislativo, sendo a 
documentação e o relatório 
final devidamente 
encaminhados ao 
Ministério Público, para 
as medidas cabíveis.  

Fogo em lotes continua fazendo 
mal à população e ao 

meio ambiente

Novo asfaltamento em distrito e povoado requer 
transparência da Prefeitura e fiscalização da Câmara

Marcelo pediu contratação de perito 
para acompanhar as obras.

Caixa Econômica Federal, 
cujo pavimento asfáltico 
durou menos de um ano. 
“Onde o dinheiro foi parar, 
não sabemos. É isto que não 
podemos aceitar. É preciso 
fazer, e nós cobramos 
muito isto aqui, mas tem 
que fazer bem feito, para 
durar”, argumentou ele, 
afirmando que obra como 
a anterior não pode mais 
acontecer, pois de acordo 
com perícia já feita, onde 
estavam projetados três 

centímetros de camada 
asfáltica, havia apenas um 
e meio. 

Marcelo adiantou 
que ficará atento às obras, e 
por isto precisa do projeto 
em mãos, antes que elas 
se iniciem. Para tanto 
alertou a Prefeitura para 
que encaminhe a matéria 
à Câmara em tempo hábil, 
se possível com pedido de 
urgência. 

“No dia em que 
as obras forem iniciadas, 

esta Casa precisa estar lá, 
fiscalizando. A gente quer 
é melhorias. Passo pelo 
Japão Grande quase todos 
os dias e vejo o caos em 
que a via se transformou. 
Do jeito que se encontra 
hoje, seria melhor sem o 
asfalto”, narrou o vereador. 
Para ele, a questão nem é 
mais refazer, mas construir 
tudo de novo, pois a 
pavimentação que lá está 
para nada mais serve.

Para fazer face 
à fiscalização da obra, 
Marcelo propôs que a 
Câmara crie uma comissão 
e contrate um engenheiro 
perito, para agir de 
forma imparcial, pois os 
vereadores não são técnicos, 
necessitando desse tipo de 
assessoramento. 

“Colocar asfalto 
novo em cima do que já 
está lá é o mesmo que 
jogar dinheiro no ralo, pois 
a pavimentação não vai 
durar”, concluiu Marcelo.

A Câmara Municipal de Carmópolis de Minas 
aprovou, por unanimidade, projeto de lei de autoria 
do prefeito José Omar Paolinelli (PSD), que autori-
za o Poder Executivo a abrir crédito adicional espe-
cial na Lei Orçamentária Anual (LOA), por exces-
so de arrecadação. Ao todo serão distribuídos R$ 
1.660.000,00.

De acordo com a justificativa do prefeito, trata-
-se de recursos recebidos por meio de emendas par-
lamentares estadual e federal, a serem empregados 
para o que segue:

R$1.070.000,00 à Santa Casa de Misericórdia 
Nossa Senhora do Carmo e R$30.000,00 à Associa-
ção de Equoterapia de Carmópolis de Minas (ANTE-
RAP), sendo ambos com recurso estadual, totalizan-
do R$1.100.000,00.

R$130.000,00 ao Tupanuara Futebol Clu-
be, sendo R$80.000,00 de recurso estadual e 
R$50.000,00 de recurso federal. R$ 230.000,00 ao 
Independente Futebol Clube, sendo R$180.000,00 de 
recurso estadual e R$50.000,00 de recurso federal. 
R$200.000,00 à Casa UP, sendo o recurso federal.

Plenário aprova recursos para 
Santa Casa e outras instituições
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Professor e atletas 
do grupo Taekwondo 

Nos termos do parágrafo 5º do artigo 96 do Regimento 
Interno, apresentamos a presente moção de aplauso ao profes-
sor e atletas do grupo Taekwondo, como forma de valorização e 
reconhecimento do trabalho árduo de seus esforços. 

Professor:
Paulo Henrique dos Santos

- Faixa: Vermelha Ponteira Preta 1* Gub
Paulo Henrique dos Santos iniciou sua trajetória no ta-

ekwondo em 2016, em Belo Horizonte, integrando a equipe 
Falcões Taekwondo, uma das principais equipes de Minas Ge-
rais. Ao longo dos anos, ele se capacitou e evoluiu no esporte, 
sempre alimentando o sonho de ter seus próprios alunos. Em 
2019, mudou-se para Carmópolis de Minas para trabalhar, mas 
manteve os treinamentos mesmo distante da equipe. Em dezem-
bro de 2021, participou de um evento com o atleta olímpico Íca-
ro Miguel em busca de mais conhecimento. Após publicar sobre 
o evento nas redes sociais, recebeu uma mensagem de Tiãozi-
nho, interessado em desenvolver um projeto de taekwondo na 
Casa Up. Após várias conversas e planejamentos, realizaram a 
primeira aula no dia 19 de abril de 2022 em uma das salas da 
instituição. Desde então, o projeto tem prosperado, com várias 
conquistas pessoais e esportivas dos alunos, incluindo 12 me-
dalhas em competições: 3 de ouro, 5 de prata e 4 de bronze 
em campeonatos mineiros e um solidário. Paulo Henrique e sua 
equipe estão continuamente em busca de aperfeiçoamento, com 
o objetivo de alcançar a elite do esporte e servir de exemplo 
para as próximas gerações.

Atletas:
Manuelly Júnia Santos

- Idade: 15anos, faixa laranja Manuelly começou sua jor-
nada no taekwondo em fevereiro de 2023, na academia Thaico-
re Top Team. Ela descobriu a equipe através de uma amiga que 
treinava com Kadu, mestre de Jiu-jitsu, e decidiu experimentar 
uma aula. Em agosto de 2023, recebeu a faixa cinza em um 
exame em Belo Horizonte e, em dezembro, a faixa amarela em 
um exame no poliesportivo do Jardim América em Carmópolis. 
Em 24 de março de 2023, participou do seu primeiro campeo-
nato (Campeonato Mineiro em João Monlevade), conquistando 
a medalha de prata na categoria juvenil em poomsae. Em 13 de 
abril, obteve a faixa laranja em um exame em Belo Horizonte. 
Manuelly segue dedicada, se esforçando cada dia mais por no-
vas conquistas.

Pedro Henrique Xavier Candido
 -Idade: 12 anos, faixa laranja na categoria cadet (até 37 kg). 
Pais: Otavio José Damaceno Candido e Tatiane Aparecida Re-
zende Teodoro Xavier
Pedro Henrique é atleta de taekwondo. Em dois anos de prática, 
participou de quatro campeonatos, conquistando uma medalha 
de ouro, duas de bronze e uma de prata. Durante esse período, 
passou por diversos exames de faixa e campeonatos importan-
tes, enfrentando desafios significativos em suas preparações.

Álvaro Oliveira Rezende
 - Idade: 14 anos, faixa amarela, categoria: Juvenil (até 

59kg) Álvaro começou a praticar taekwondo em 2017, em 
outra cidade, onde se encantou pela arte marcial. Anos depois, 
mudou-se para Carmópolis e, por meio de amigos e uma 
apresentação na escola Ligia Beatriz do Amaral, descobriu o 
projeto da Casa Up em parceria com a Falcões Taekwondo de 
Belo Horizonte. Desde então, conquistou duas medalhas de 
bronze no campeonato mineiro. Álvaro sonha em conquistar 
uma medalha de ouro olímpica em 2032, em Brisbane.

Samuel Teixeira Andrade 
- Idade: 14 anos, faixa laranja, categoria Cadet (70kg). Pais: 
Ilmo Antônio Andrade e Ana Lúcia Teixeira Andrade

Samuel iniciou sua jornada no taekwondo em abril de 
2022, através do projeto da Casa Up em parceria com a equi-
pe Falcões Taekwondo de Belo Horizonte. Sob a orientação 
do professor Paulo Henrique, participou do campeonato Mi-
neiro em 2023, conquistando a medalha de prata na terceira 
etapa. O taekwondo trouxe muitas alegrias e benefícios para 
Samuel, melhorando sua concentração, autoestima e desem-
penho escolar. Ele expressa sua gratidão a Deus, sua família, 
a Casa Up e ao professor Paulo Henrique pelo apoio e incen-
tivo contínuo.

Caio Rodrigues Marçal
 - Idade: 12 anos, faixa laranja, categoria cadete. Pais: Wallace 
Marçal de Jesus e Janaina de Souza Rodrigues

Caio Rodrigues Marçal é um jovem atleta que encontrou 
no taekwondo não apenas uma paixão esportiva, mas também 
uma fonte de superação e crescimento pessoal. Caio mergulhou 
no mundo do taekwondo há dois anos e desde então tem de-
monstrado um compromisso notável com o esporte. Apesar dos 
desafios que enfrenta devido à asma, Caio não deixou que isso 
o impedisse de perseguir seus sonhos. Sua dedicação e determi-
nação foram evidenciadas em um campeonato importante, onde 
ele conquistou a medalha de prata, demonstrando sua habilida-
de e resiliência. O taekwondo não apenas ajudou a melhorar sua 
saúde física, mas também teve um impacto significativo na sua 
vida em geral. Através da prática regular do esporte, ele desen-
volveu disciplina, autoconfiança e uma mentalidade resiliente, 
características que o têm beneficiado não só nos tatames, mas 
em todas as áreas de sua vida. Caio é um exemplo inspirador de 
como o esporte pode ser uma ferramenta poderosa para trans-
formar vidas. Sua jornada é um testemunho do poder do com-
promisso, da paixão e da perseverança na superação de desafios 
e na busca pelo sucesso. Ele é verdadeiramente um modelo de 
inspiração para todos aqueles que enfrentam adversidades em 
seu caminho.

Francisco Augusto Silveira Nascimento 
- Idade: 13 anos, faixa cinza, categoria cadete (50 kg). 

Pais: Evando Luiz do Nascimento e Elizandra de Fátima Silvei-
ra Nascimento; Francisco Augusto Silveira Nascimento é um 
jovem talentoso no mundo do taekwondo, ostentando a faixa 
cinza. Ele encontrou sua paixão pelo esporte desde tenra ida-
de. Seu envolvimento sério no taekwondo começou durante o 
sexto ano no Colégio Pentágono. Mas, só decidiu dedicar-se 
totalmente ao esporte, sob a orientação do dedicado professor 
Paulo. Durante esse período, Francisco participou de exames 
de faixa, demonstrando seu comprometimento e habilidades no 
tatame. Sua primeira incursão em competições oficiais ocorreu 
no campeonato mineiro, onde brilhou e conquistou a cobiçada 
medalha de prata. Olhando para o futuro, Francisco Augusto 
nutre grandes aspirações. Seu desejo é aprimorar suas habilida-
des e técnicas, almejando tornar-se um lutador exemplar, capaz 
de acumular uma coleção de medalhas ao longo de sua carreira. 
Sua determinação e paixão pelo taekwondo são evidentes, e sua 
jornada promete ser repleta de sucesso e conquistas.

Pitter Alexssander Nascimento das Graças 
- Idade: 10 anos Pitter, residente em Carmópolis de Mi-

nas, tem sua vida marcada pela paixão pelo Taekwoondo. Tudo 
começou quando ele descobriu o esporte por meio das aulas 
de defesa pessoal na Escola Lígia Beatriz Amaral, onde estuda. 
Inicialmente nervoso nas aulas, Pitter logo encontrou no Ta-
ekwoondo não apenas um esporte, mas um caminho para me-
lhorar diversos aspectos de sua vida. A disciplina exigida pelo 
esporte ajudou-o a concentrar-se melhor, a respeitar mais as 
pessoas em casa e a cuidar de sua alimentação, agora priorizan-
do uma dieta saudável para sustentar sua prática esportiva. Sua 
dedicação não ficou apenas no aspecto físico. Pitter também se 
esforça academicamente, sempre atento às suas notas, sabendo 
que seu professor, Paulo, valoriza seu desempenho escolar tanto 
quanto seu desempenho no tatame. Os frutos de seu esforço já 
são visíveis nas competições. Pitter conquistou uma medalha 
de ouro na segunda etapa do Campeonato Mineiro em Itabira e 
uma medalha de prata na terceira etapa em Sete Lagoas. Além 
disso, foi reconhecido com a medalha de atleta destaque da Fal-
cões Taekwoondo Núcleo Carmópolis de Minas, demonstrando 
não só suas habilidades esportivas, mas também seu compro-
misso com os valores que o Taekwoondo promove. A história 
de Pitter é um exemplo inspirador de como o Taekwoondo pode 
transformar positivamente a vida de um jovem, ensinando-lhe 
não apenas técnicas de defesa pessoal, mas valores fundamen-
tais como disciplina, respeito e dedicação. Ele se torna, assim, 
um modelo dentro de sua comunidade, mostrando o poder do 
esporte como um agente de mudança pessoal e social.

O Taekwondo é uma arte marcial coreana que se desta-
ca por seus chutes dinâmicos e técnicas de combate eficazes. 
Além de ser uma prática física, o Taekwondo também enfatiza 
a disciplina mental e os valores éticos, como respeito, autocon-
trole e perseverança. Esses aspectos o tornam, não apenas uma 
atividade atlética, mas uma forma de desenvolvimento pessoal 
e espiritual. Nos últimos anos, tem ganhado destaque nas cida-
des do interior e sua natureza competitiva atrai muitos jovens, 
oferecendo-lhes uma oportunidade de competir localmente, 
regionalmente e até nacionalmente. Isso não só promove um 
senso de comunidade entre os praticantes locais, como também 
cria um ambiente propício para o desenvolvimento de talentos. 

Somos conhecedores do quanto é importante reconhecer 
e valorizar as realizações e contribuições desses grupos para a 

comunidade, bem como suas conquistas individuais e coleti-
vas, como participações em competições, promoção de valores 
como disciplina e respeito, e o impacto positivo que o grupo 
tem na vida dos membros e na comunidade em geral. Expresso 
aqui toda minha gratidão e admiração pelo trabalho árduo e de-
dicação de todos os envolvidos.

Carmópolis de Minas, 12 de junho de 2024.
Whatiffa Francielly dos Santos Nogueira (PSD)

Professor Carlos Eduardo Santos Silva
Nos termos do parágrafo 5º do artigo 96 do Regimento In-

terno, apresento a presente moção de aplauso ao professor Carlos 
Eduardo Santos Silva - Kdu – Thaicore Top Team, como forma 
de reconhecimento ao seu trabalho, que serve de inspiração pelo 
cuidado com a vida de seus atletas em Carmópolis de Minas. 

Carlos Eduardo Santos Silva nasceu no dia 28 de dezem-
bro de 1983 em Contagem (MG), de uma família em situação 
vulnerável. Kdu foi o primeiro dos dois filhos de Crisóstomo e 
Gildeires. Adotado com amor extremo pela a madrinha afetiva 
Izolina e seu esposo Paulo Roberto, cresceu ocupando status de 
3º filho. Fábio é filho natural do casal, e os três gerados no cora-
ção e trazidos para família: Clovis, Kdu e seu irmão menor Cri-
sóstomo. 

As dificuldades da infância tornaram inspiração no cuida-
do com a vida de seus atletas em Carmópolis de Minas. Afinal, o 
seu ensinamento é: “do tatame para a vida”. Estudou, trabalhou, 
sem perder a paixão pela luta. Levado como companhia pelo 
amigo Ismael para aulas de Kung-Fu do mestre Renato, repetia 
incansavelmente as técnicas em casa. Aos 16 anos chegou uma 
academia no bairro em que morava. Mestre Anísio (China) abriu, 
por um curto período, treinos na região. Assim, o aluno mais en-
tusiasmado tornou-se um competidor nas modalidades de Kung-
-Fu (Sanshou e Sanda) kickboxing e Muay Thai. 

Orientado pelo seu mentor, mestre José Rodrigues, deixa 
as competições em 2005, com o propósito de conquistar sua pri-
meira faixa preta, que veio em 2006 no kick Boxing. Vocacionado 
para o ensino, gradua-se em Muay Thai, recebendo prajied preto 
em 2008, das mãos do mestre Carlos. De volta às competições, 
conquistou como vice campeão em 2013 o BH Figth Striker. No 
mesmo ano escolhe Carmópolis de Minas para exercício de sua 
vocação em formar guerreiros, associando-se com a Fisionform. 
Grato à acolhedora sociedade carmopolitana, relembra o apoio 
recebido no começo das atividades. Impossível citar nomes de 
tantos apoiadores, sem cometer a injustiça de omitir alguns. Car-
mopolitano de coração, fincou aqui suas raízes. Os treinos tinham 
agora a companhia do Carlos Eduardo Junior (2010) (Caduzi-
nho). 

Na vida profissional, os laços com o mestre José Rober-
to (Zecão), de Oliveira (MG), propiciaram parceria em que mi-
nistrava aulas de Muay Thai e buscava os saberes do jiu-jitsu. 
Zecão oferecia os treinos de Jiu-Jitsu em Carmópolis.  Assim, 
graduou-se como faixa preta em 2022, sob a tutela do mestre Ro-
nald Bauer. Em 2015, nasceu o Centro de Treinamento de Lutas 
Thaicore Top Team, com aulas de Jiu-Jitsu e Muay Thai. Celeiro 
de atletas como faixas pretas Crisóstomo, Zecão, Cleurer, Aldo, 
Weberson, Lister. Competidores que fazem história como: Gus-
tavo Felipe, campeão em 2017. Jiujiteiros competidores como: 
Otavio, Jackson, Pedro Lucas, Samya, Daniele, Maria Eduarda. 
Trazendo para nossa cidade atletas marciais de Belo Horizonte, 
São João Del Rey e Coronel Xavier Chaves. Exportando a arte 
para: Oliveira, Piracema, Passa Tempo e Crucilândia. 

Seu grande Sonho é ampliar sua parceria com CRAS que 
atende hoje 20 crianças das oficinas. Motivador de ações sociais, 
provoca os alunos a doarem alimentos, nos exames de faixas, 
que já serviram a 48 famílias do município. Oferece o CT para o 
instrutor Paulo Henrique atender mais de 15 atletas de Taekwon-
do ligados à Casa UP. Atende semanalmente alunos do Núcleo 
Pedagógico Aprendiz. Oferece bolsas para atletas não deixarem 
a prática do esporte por questões financeiras ou serem apresen-
tados a ela.

A família é sua maior realização. Casado com Leticia, 
tiveram em 2023 Carlson Eduardo, que ao lado de Caduzinho, 
tornaram sua maior conquista. A técnica, respeito, organização 
e autocontrole, combinados com a promoção de saúde física e 
emocional, fazem os praticantes das artes marciais em nossa co-
munidade terem vida de qualidade. 

Minha gratidão ao mestre Kdu.
Carmópolis de Minas, 14 de junho de 2024.
Whatiffa Francielly dos Santos Nogueira (PSD)

— Moções de aplauso — 
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Igreja Batista de Carmópolis
Nos termos do parágrafo 5º do artigo 96 do Re-

gimento Interno, apresentamos a presente moção de 
aplauso à Igreja Batista de Carmópolis de Minas, que 
neste ano de 2024 celebra 25 anos de existência em 
nosso município.

A Igreja Batista de Carmópolis tem sido um fa-
rol de fé, esperança e amor para a nossa comunidade. 
Desde sua fundação, a igreja tem desempenhado um 
papel fundamental na promoção de valores cristãos, 
no apoio espiritual aos seus membros e na realização 
de diversas ações sociais que beneficiam toda a po-
pulação.

Ao longo dessas duas décadas e meia, a Igreja 
Batista de Carmópolis, sob a liderança de seus pas-
tores e líderes, tem demonstrado um compromisso 
inabalável com a evangelização, a solidariedade e o 
bem-estar coletivo. As iniciativas promovidas pela 
igreja têm contribuído significativamente para o for-
talecimento dos laços comunitários e para a melhoria 
da qualidade de vida dos moradores de nossa cidade.

É com imenso orgulho e reconhecimento que 
esta Câmara Municipal presta homenagem à Igreja 
Batista de Carmópolis, celebrando sua história de 
dedicação e serviço. Que esta data seja marcada pela 
gratidão de todos aqueles que foram tocados por sua 
mensagem e por suas ações, e que muitos outros anos 
de sucesso e bênçãos estejam por vir.

Diante do exposto, propomos que seja consigna-
da nos anais desta Casa Legislativa a presente Moção 
de Aplauso à Igreja Batista de Carmópolis, como for-
ma de reconhecimento e gratidão pelos seus 25 anos 
de relevantes serviços prestados à nossa comunidade.

Carmópolis de Minas, 04 de junho de 2024.
Marcelo de Freitas dos Reis, líder do UNIÃO; 

Célio Roberto Azevedo (UNIÃO) e Whatiffa Fran-
cielly dos Santos Nogueira (PSD)

Maria Célia
dos Santos Pereira Andrade 

Nos termos do parágrafo 5º do artigo 96 do 
Regimento Interno, apresento a presente Moção de 
Aplauso a uma figura ilustre da nossa comunidade, 
Maria Célia dos Santos Pereira Andrade, pelos seus 
notáveis serviços prestados à saúde pública de Car-
mópolis de Minas.

Nascida em 23 de abril de 1963, na cidade de 
Belo Horizonte, Maria Célia foi a segunda filha de 
dona Julieta e do senhor. Francisco. Desde cedo, mos-
trou-se uma pessoa dotada de grande cuidado, inteli-
gência e senso de justiça, qualidades herdadas de sua 
mãe. De seu pai, trouxe consigo uma ética inabalável, 
bondade e um caráter indiscutível. Esses valores só-
lidos e essa construção familiar foram fundamentais 
para sua escolha profissional pela enfermagem, for-

mando-se na UFMG em 1985.
No mesmo ano de sua graduação, Maria Célia 

veio para Carmópolis, onde construiu sua família e se 
dedicou à sua vocação por 37 anos. Ao assumir a San-
ta Casa de Carmópolis como única enfermeira, mesmo 
no início de sua carreira, destacou-se pelo profissio-
nalismo e integridade. Com dedicação incessante, foi 
e voltou a Belo Horizonte diversas vezes, realizando 
cursos e aprimorando seus conhecimentos para ofere-
cer o melhor serviço possível.

Especialista em Saúde Coletiva pela Escola de 
Saúde Pública de Minas Gerais, Maria Célia aposen-
tou-se em 2019. Contudo, a convite da atual gestão, 
continuou a prestar seus valorosos serviços à comu-
nidade.

Sua trajetória profissional é marcada por um 
compromisso incansável com a saúde pública de Car-
mópolis. Atuou como enfermeira hospitalar de 1986 
a 2001 e, desde 1989, dedicou-se à Secretaria Muni-
cipal de Saúde, onde exerceu inúmeras funções, tais 
como: Coordenação do Serviço de Saúde; Diretora 
Municipal de Saúde; Secretária Municipal de Saúde; 
Coordenação da Imunização; Coordenação da Epide-
miologia; Coordenação da Atenção Primária; Coor-
denação da Equipe EMulti; Enfermeira da Unidade 
Cacimba; Enfermeira da Equipe 01 Sul na UBS Maria 
José Faleiro.

Maria Célia é um exemplo de seriedade e com-
prometimento, exercendo sua função de servidora 
pública no mais genuíno sentido da palavra: servir é 
doar. E Maria Célia doou seu tempo, seu conhecimen-
to e sua atenção ao povo carmopolitano, pelo que so-
mos profundamente gratos.

Desta forma, a Câmara Municipal de Carmó-
polis, em nome de toda a comunidade, expressa sua 
admiração e respeito por Maria Célia, concedendo-lhe 
esta Moção de Aplauso, como reconhecimento por sua 
dedicação e pelo impacto positivo que teve em nossas 
vidas.

Parabéns, Maria Célia!
Carmópolis de Minas, 20 de junho de 2024.
Marcelo de Freitas dos Reis (UNIÃO)

Pollyanna Alvim Silva 
Nos termos do parágrafo 5º do artigo 96 do 

Regimento Interno, venho apresentar a Moção de 
Aplauso em homenagem à senhorita Pollyanna Al-
vim Silva, pelos notáveis serviços prestados à co-
munidade de Carmópolis de Minas. 

Nascida em 05/11/1983, na cidade de Carmó-
polis de Minas, filha de Maria do Carmo Alvim e 
Joaquim, Pollyanna Alvim Silva é uma profissio-
nal dedicada e exemplar, cuja trajetória merece ser 
destacada.

Pollyanna iniciou sua jornada acadêmica na 

Universidade Federal de Minas Gerais, graduando-
-se em Odontologia no ano de 2009. Desde então, 
seu comprometimento com a saúde pública foi evi-
dente, especialmente após seu retorno a Carmópo-
lis de Minas em 2013, a convite da gestão da época, 
para assumir a Coordenação Municipal de Odon-
tologia, cargo que exercerá até o dia 30/06/2024, 
juntamente com a Vigilância em Saúde. Nesse pe-
ríodo, se tornou mãe de Stella.

Dentista por formação e pós-graduada em 
Saúde da Família, está há 2 meses de receber o  
título de Especialista em Gestão em Saúde pela Es-
cola Nacional de Saúde Pública Sérgio Arouca, da 
Fundação Oswaldo Cruz- FIOCRUZ, cujo projeto 
de conclusão será” Pré-Natal Odontológico: Proje-
to de Intervenção para Ampliação do Acompanha-
mento às Gestantes durante o período gravídico, 
no município de Carmópolis de Minas.”

Além da coordenação municipal de odonto-
logia, Pollyanna atuou como cirurgiã-dentista nas 
unidades Maria José Faleiro, Franklin Lopes Ama-
ral e Argeu Maurício Vaz de Oliveira. Foi a primei-
ra dentista a implantar e realizar os atendimentos 
em prótese do município. 

Como parte da gestão da Secretaria Munici-
pal de Saúde, exerceu as seguintes funções: Ges-
tora do Programa Saúde na Escola; Gestora do 
Programa Laboratório Regional de Prótese Dentá-
ria, em que o município foi pioneiro e modelo aos 
demais municípios da Macro na confecção e rea-
bilitação dos pacientes que necessitam do uso de 
prótese dentária; Coordenadora Municipal de Vigi-
lância em Saúde, sendo referência técnica das vi-
gilâncias epidemiológica, trabalhador e emergên-
cias em Saúde pública; Coordenadora da POEPS 
(Política Estadual de Promoção à Saúde), sendo 
referência técnica das ações de educação, promo-
ção e prevenção à Saúde; Preceptora do curso Téc-
nico em Saúde Bucal em 2014 e da primeira turma 
do Saúde com Agente, em 2023.

Deixa em funcionamento uma odontologia 
constituída por quatro Equipes de Saúde Bucal e 
uma equipe tradicional, sendo que no último dia 
07, o município foi contemplado com o credencia-
mento de mais três equipes 40 horas.

Em reconhecimento ao seu incansável traba-
lho e dedicação, expresso aqui minha sincera gra-
tidão e apoio, apresentando a presente Moção de 
Aplauso em homenagem a Pollyanna Alvim Silva. 
Que seu exemplo inspire futuras gerações a servir 
a comunidade com o mesmo vigor e comprometi-
mento demonstrados ao longo de sua carreira.

Carmópolis de Minas, 20 de junho de 2024.
Claudinei Vicente da Silveira (REDE)

Requerimentos individuais
Marcelo de Freitas dos Reis (UNIÃO)
Informações sobre Festa do Rodeio - Que seja 

encaminhado ao prefeito o presente requerimento de in-
formação, para que explique: 1 - Qual a justificativa de 
cobrar ingressos na realização do Rodeio Show, tendo 
em vista que o município utilizou recursos públicos no 
montante de R$ 798.000,00  para a realização do evento; 
2 – Justifique se há legalidade na cobrança de ingressos 
em um evento custeado com dinheiro público; 3 - Informe 
quanto foi arrecadado com a portaria do evento; 4 - Infor-
me outras despesas com as festividades, além das licita-
das.

Academia ao ar livre - Que seja solicitada do se-
nhor prefeito municipal, a reinstalação da academia ao ar 
livre que anteriormente funcionava na Praça Santo Antô-
nio. A academia ao ar livre é um importante equipamento 
público, que contribui para a saúde e o bem-estar da po-
pulação, oferecendo um espaço acessível para a prática 
de atividades físicas. A ausência desta academia tem sido 
motivo de várias reclamações por parte dos moradores da 

região, que sentem falta dos benefícios proporcionados 
por este espaço. Que seja informado para onde foram le-
vados os equipamentos que anteriormente se encontravam 
na Praça Santo Antônio, para que se possa assegurar que 
estejam sendo devidamente utilizados ou armazenados.

Asfalto do Bom Jardim das Pedras - Que seja 
solicitada do senhor prefeito, cópia do processo licitató-
rio referente à obra de asfalto a ser iniciada na estrada 
que liga a cidade ao Distrito do Bom Jardim das Pedras. 
Que seja informado o ponto exato onde se iniciará a pavi-
mentação, para que se possa acompanhar o andamento e 
garantir a transparência do projeto.

Célio Roberto Azevedo (UNIÃO)
Distrito do Bom Jardim das Pedras - Que seja 

solicitado à Secretaria Municipal de Obras, Infraestrutura 
Urbana e Rural o alargamento da ponte na entrada do Dis-
trito do Bom Jardim das Pedras, antes de iniciar as obras 
de pavimentação já previstas. Atualmente não é possível 
a passagem de dois veículos pelo local, tornando impres-
cindível a realização do alargamento, antes da pavimenta-
ção. Que seja analisada a possibilidade de implementação 

de iluminação pública no local mencionado.
João Francisco Vieira (PSD)
Rua José Inácio - Que seja solicitada da Se-

cretaria Municipal de Infraestrutura Urbana e Rural, 
a colocação de um redutor de velocidade na Rua José 
Inácio, nas proximidades do número 276, no Bairro 
Glória. 

Fernando Luis Rabelo Lebron (REDE)
TV digital - Que o senhor prefeito municipal 

implante a infraestrutura necessária para a transmis-
são do sinal digital, para levar a qualidade da TV di-
gital para todos os munícipes.  

Geraldo Lucas (REDE)
Residencial Paolinelli - Que seja solicitada da 

Comissão Municipal de Trânsito, a instalação de pla-
cas de sinalização no Bairro Santa Helena, indicando 
os sentidos da BR-381 e do centro da cidade, conside-
rando que o referido bairro é frequentemente utilizado 
por motoristas, tanto para acessar o centro da cidade, 
quanto para seguir em direção à BR-381. 

— REQUERIMENTOS —

— Moções de aplauso — 
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O plenário da Câma-
ra Municipal de Carmópolis 
de Minas rejeitou proposta 
de emenda à Lei Orgâni-
ca, pela qual passaria a ser 
permitida em logradouros 
públicos, como praças e jar-
dins, a afixação de faixas, 
cartazes e outros anúncios, 
mediante contraprestação 
ao município disciplina-
da em lei. Ainda de acordo 
com a proposta, os anúncios 
deveriam ser padronizados 
com relação a tamanho e 
forma e não poderiam pre-
judicar o trânsito. 

Assinada pelos vere-
adores Whatiffa Francielly 
dos Santos Nogueira (PSD); 
Geraldo Lucas (REDE); 
José Laércio da Silveira 
(REDE); João Francisco 
Vieira – João do Inhozi-
nho (PSD); Fernando Luis 
Rabelo Lebron (REDE); 
Jaqueline Emilia Luciano 
(REDE) e Claudinei Vi-
cente da Silveira – Tade 
(REDE), a matéria recebeu 
sete votos a favor, oriundos 
de seus propositores, não 
alcançando, entretanto, o 
número necessário para a 
aprovação e sendo automa-
ticamente arquivada. 

A Lei Orgânica pode 
ser emendada por proposta 
de, no mínimo, um terço 
dos membros da Câmara, 
o que se verificou, já que 7 
dos 11 vereadores assina-
ram a proposta. O quórum 
exigido para a aprovação 
dessa modalidade de ma-

téria é de, no mínimo, dois 
terços dos membros da Câ-
mara Municipal, ou seja, 8 
votos, que neste caso não 
foram conseguidos. De 
acordo com o Regimen-
to Interno, o presidente da 
Câmara também vota neste 
tipo de projeto.

Na votação realiza-
da na sessão ordinária do 
dia 03 de junho, rejeitaram 
a matéria os vereadores 
Célio Roberto Azevedo 
(UNIÃO); Dirceu da Sil-
va (UNIÃO) e Marcelo de 
Freitas dos Reis (UNIÃO), 
com ausência do vereador 
Antônio Gabriel Francisco 
Rabelo Lara (PSDB). 

De acordo com o pa-
recer da Comissão de Le-
gislação, Justiça e Redação 
Final, a proposta preenchia 
os requisitos legais. não 
vislumbrando dispositivos 
contrários à Constituição 
Federal ou Estadual, legis-
lação vigente ou incom-
patibilidade com a própria 
Lei Orgânica. Em vista 
disso, seus membros opina-
ram pela legalidade, consti-
tucionalidade e juridicida-
de da proposta.

Na justificativa, os 
propositores disseram que 
o projeto pretendia viabili-
zar a criação de um progra-
ma de adoção de parques, 
jardins, canteiros e outros 
bens públicos, visando ofe-
recer aos particulares ado-
tantes a contraprestação 
de divulgar suas marcas, 

produtos ou serviços nos 
espaços públicos, além de 
divulgarem sua participa-
ção na manutenção daquele 
bem. 

Durante a sessão do 
dia 03 de junho, a vereado-
ra Whatiffa, principal artí-
fice do projeto, esclareceu 
que a alteração não visava 
autorizar diretamente o uso 
de faixas e cartazes em vias 
públicas, o que seria um re-
trocesso, mas a adoção de 
logradouros, como praças 
e jardins, por empresas, 
ajudando a população a ter 
uma cidade mais bonita, 
pois ao adotar um canteiro 
ou uma praça, a empresa 
assumiria o compromisso 
de cuidar e manter o espa-
ço, diminuindo o trabalho 
e o ônus para o poder pú-
blico. Além disso, o espaço 
somente seria adotado com 
autorização da Câmara, por 
meio de projetos a serem 
apreciados pelo plenário.

Já os vereadores que 
votaram contrariamente ar-
gumentaram que a proibi-
ção de faixas, placas e car-
tazes em ruas e praças de 
Carmópolis foi uma con-
quista, após anos de luta 
contra as interferências es-
téticas negativas represen-
tadas pela fixação de faixas 
e cartazes, cuja proibição 
passou a constar na Lei 
Orgânica, resultando, hoje, 
numa cidade bem mais lim-
pa, esteticamente bela e li-
vre da poluição visual. 

Em pronunciamen-
to realizado na sessão 
ordinária da Câmara Mu-
nicipal de Carmópolis de 
Minas durante a sessão 
ordinária do dia 10 de ju-
nho de 2024, o vereador 
Antônio Gabriel Francis-
co Rabelo Lara, líder do 
PSDB, solicitou ao Poder 
Executivo Municipal a 
liberação, com a devida 
brevidade, das emendas 
impositivas ao orçamento 
do município. Ele citou 
especialmente a que des-
tina recursos para a San-
ta Casa de Misericórdia, 
para cobrir despesas com 
a necessária reforma de 
seu sistema elétrico.

Disse o parlamen-
tar que algumas emendas 
já foram atendias, mas ou-
tras ainda não, entre elas 
esta que considera das 
mais importantes, no sen-
tido de manter o fluxo de 
energia elétrica, essencial 
para a instituição e garan-
tia de segurança para pa-
cientes, médicos, funcio-
nários e demais pessoas 
que estejam no local. No 
momento a obra se encon-
tra em andamento, mas é 

Ao aplaudir a vol-
ta da Festa do Tomate de 
Carmópolis de Minas, o 
vereador Dirceu da Silva 
(UNIÃO), um dos reali-
zadores do antigo evento, 
apontou o grande desen-
volvimento desse setor da 
agricultura no município, 
hoje transformado na sua 
maior fonte de desenvol-
vimento econômico e de 
geração de emprego, sem 
o qual a cidade pratica-
mente não sobreviveria.

Dirceu manifestou-
-se sobre o tema na ses-
são ordinária da Câmara 
de Vereadores do dia 03 
de junho de 2024, quan-
do o empresário Douver 
Paganini Pedro Júnior, 
responsável pelo resgate, 
ocupou a Tribuna Livre 
para convidar a popula-
ção a participar da festa, 
que se realizaria naquela 
semana, acrescida de uma 
feira de negócios. 

O parlamentar res-
saltou que Carmópolis é 
o maior produtor da fru-
ta no Estado de Minas 
Gerais, havendo hoje até 
mesmo escassez de mão 
de obra para atender ao 
volume das hortas. Nes-

Câmara rejeita proposta de emenda à Lei Orgânica
Liberação das emendas

impositivas é solicitada em plenário

Antônio Gabriel ressaltou a importância 
dos recursos para vários setores sociais.

preciso pagar fornecedores 
e mão de obra. 

Antônio Gabriel 
também apontou a esco-
linha de vôlei como be-
neficiária de parte de uma 
emenda, no valor de R$ 10 
mil, para aquisição de bo-
las, camisetas e outros, sem 
os quais fica muito difícil a 
prática do esporte. Mas, de 
acordo com ele, o recurso 
também ainda não foi libe-
rado.

“Gostaria de pedir ao 
prefeito, como também à 
secretária de esportes, que 
tomem essa iniciativa, pois 
é um valor tão baixo, mas 
que vai fazer muita dife-
rença na vida desses alunos 

que gostam muito de prati-
car o vôlei”, argumentou o 
parlamentar, acrescentan-
do que dessa forma eles se 
afastam do caminho erra-
do das drogas, ficando um 
bom tempo treinando e se 
aprimorando fisicamente. 

Antônio Gabriel 
pediu ainda ao presidente 
da Câmara e ao líder do 
governo, que se esforcem 
junto ao prefeito, no sen-
tido de conseguirem a de-
vida liberação, não apenas 
dessas emendas, mas de 
todas apresentadas pelos 
vereadores, que considera 
de igual importância para 
a população carmopolita-
na.

Festa do Tomate mostra o
desenvolvimento do Agro em Carmópolis

Dirceu destacou a importância
 do setor para a economia local.

te sentido, ele destacou 
os bons salários recebi-
dos pelos trabalhadores e 
o aumento do número de 
produtores.

No retorno da Festa 
do Tomate, Dirceu pediu 
a Douver que fizesse uma 
homenagem a Gilmar Ra-
belo, produtor rural que 
residiu no povoado da 
Gerais, morto aos 33 anos 
em acidente com trator, e 
que foi o criador do even-
to, tendo realizado as pri-
meiras três edições como 
presidente. Após Gilmar, 
assumiu o evento o produ-
tor Silmar e em seguida o 
próprio Dirceu, que reali-
zou cinco edições. 

Ainda de acordo 
com a história narrada 

por ele, a festa teve de ser 
suspensa, em vista de seu 
rápido crescimento, ne-
cessitando cada vez mais 
de grandes e caras produ-
ções, fora do alcance da 
associação. Naquele perí-
odo, todos trabalhavam de 
forma voluntária e os lu-
cros obtidos com o evento 
eram totalmente destina-
dos a ações sociais em fa-
vor da comunidade, entre 
elas o custeio de exames 
de saúde para pessoas ca-
rentes, cirurgias, constru-
ções e reformas de casas e 
banheiros.

“A Festa do Tomate 
precisa ser muito valori-
zada pelo poder público, 
porque a Prefeitura e a ci-
dade ganham muito com 
ela”, concluiu o vereador. 

Ao solicitar o apoio 
dos colegas da Câmara 
Municipal de Carmópolis 
de Minas para a aprovação 
de um requerimento 
ao Poder Executivo, 
solicitando alargamento 
da Ponte da Paulina, 
distrito de Bom Jardim das 
Pedras, o vereador Célio 
Roberto Azevedo (UNIÃO) 
apontou, na sessão ordinária 
do Legislativo realizada no 
dia 03 de junho de 2024, sua 
luta de mais de onze anos 
para conseguir a melhoria, 
bem como a necessidade 
de refazer o asfaltamento 
nas imediações da ponte, 
que foi totalmente perdido 
em obra mal executada e 
amplamente questionada na 
Casa. 

De acordo com 
a argumentação do 
parlamentar, a ponte é 
estreita, comportando 
apenas um veículo ou a 
passagem de uma pessoa 
de cada vez, problema 
que se reflete diretamente 
na falta de segurança do 
local, onde, inclusive, 
já ocorreram acidentes, 
felizmente sem muita 
gravidade. O requerimento 

Com obras de asfaltamento, Ponte 
da Paulina precisa ser alargada

Célio apontou riscos de acidentes 
e iluminação deficitária.

também pede melhorias na 
iluminação, que, segundo o 
vereador, é muito deficitária 
no trecho. Ressaltou ser 
do conhecimento de todos 
que a obra de asfaltamento, 
fruto de financiamento 
junto à Caixa, foi perdida, 
e que agora a Prefeitura 
anunciou que vai refazer a 
pavimentação com novos 
recursos.  

“Não se faz melhorias 
com a ponte naquele 
estado”, observou Célio, 
para quem não há como 
refazer a pavimentação sem 
um bom planejamento. No 
caso, o município está sendo 
administrado pelo mesmo 
grupo político há quase doze 

anos e nesse longo período 
a ponte não foi alargada. 
Com a melhoria do asfalto 
anunciada pelo Executivo, 
crescem os riscos de 
acidentes na passagem, 
aumentando a insegurança.  

Ao defender o total 
refazimento da obra, Célio 
mostrou que o projeto preci-
sa contemplar a construção 
de drenos e galerias, e nisto 
o Executivo é péssimo. Pro-
va disso foi a perda da pavi-
mentação do povoado Japão 
Grande e do distrito de Bom 
Jardim, por falta de plane-
jamento e de fiscalização, 
indicando que a Prefeitura 
não acompanha as obras em 
desenvolvimento no muni-
cípio.
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Por meio de moção de aplau-
so assinada pelos vereadores Mar-
celo de Freitas dos Reis, líder do 
UNIÃO; Célio Roberto Azevedo 
(UNIÃO)  e Whatiffa Francielly 
dos Santos Nogueira (PSD), a Câ-
mara Municipal homenageou com 
moção de aplauso, entregue ao pas-
tor Adilson Moreira Pinto durante a 
sessão ordinária do dia 17 de junho 
de 2024, a Igreja Batista de Carmó-
polis de Minas, que neste ano de 
2024 celebra 25 anos de existência. 

De acordo com o texto da mo-
ção aprovada em plenário, a Igreja 
Batista de Carmópolis tem sido um 

farol de fé, esperança e amor para a 
comunidade. Desde sua fundação, a 
igreja tem desempenhado um papel 
fundamental na promoção de valo-
res cristãos, no apoio espiritual aos 
seus membros e na realização de di-
versas ações sociais que beneficiam 
toda a população.

Agradecendo a homenagem, 
o pastor Adilson utilizou a Tribuna 
do Legislativo para lembrar que, 
desde sua saída de Belo Horizonte e 
chegada à cidade, por um chamado 
de Deus, em seu coração o desejo 
foi sempre o de somar, jamais di-
vidir ou competir com outra igreja, 

porque Deus é um só e Pai celestial. 
Nesse tempo, tem se dedicado inte-
gralmente para que Carmópolis seja 
uma cidade evangelizada, com pes-
soas tementes a Deus e que possam 
ter uma vida feliz, na comunhão em 
família. 

Também falaram os propo-
sitores da moção, o presidente da 
Câmara e demais vereadores. A ín-
tegra dos pronunciamentos pode ser 
acessada na gravação da sessão, em 
áudio e vídeo, disponível no site da 
Câmara. A íntegra do texto da mo-
ção pode ser lida em outra página 
desta edição do Jornal da Câmara.

Acatando um pedido 
do vereador João Francisco 
Vieira – João do Inhozinho, 
líder do PSD, a Prefeitura de 
Carmópolis de Minas, por 
meio da Secretaria Municipal 
de Obras, Infraestrutura Urba-
na e Rural, realizou uma ope-
ração tapa-buracos nas vias 
do Parque Industrial Jovelino 
Rabelo. A solicitação mostrou 
a necessidade urgente da ope-
ração, tendo em vista que as 
referidas vias são de tráfego 
intenso de veículos pesados, 
utilizados diariamente para 
carga e descarga nas empresas 
ali situadas. 

Explicou o vereador 
que a presença de buracos nas 
vias, especialmente na Rua 
Carlos Vicente Lara, via de 
acesso ao galpão da Associa-
ção dos Produtores de Horti-
frutigranjeiros de Carmópolis 
de Minas (APHOCAM) e à 

Ao apontar a grande 
extensão e a diversidade do 
conjunto de estradas rurais 
que corta o município de 
Carmópolis de Minas, o 
vereador José Laércio da 
Silveira, líder do REDE, 
solicitou da Secretaria 
de Infraestrutura Urbana 
e Rural (Obras), na 
pessoa do secretário 
em exercício Álisson 
Cecotti, a agilização dos 
trabalhos de patrolamento 
e encascalhamento de 
alguns trechos, atividade 
normalmente desenvolvida 
no período de seca.

Falando no espaço 
dedicado a assuntos de 
interesse público, na 
sessão ordinária da Câmara 
Municipal realizada no 
dia 03 de junho de 2024, 
Laércio ressaltou que 
algumas ramificações da 
malha viária requerem 
uma atenção maior do 
poder público, em vista do 
intenso tráfego de veículos 

Geraldo Lucas destacou a importância social da obra.
Ocupando o espaço dedicado a assuntos de interesse 

público, na sessão ordinária da Câmara Municipal de Car-
mópolis de Minas do dia 03 de junho de 2024, o vereador 
Geraldo Lucas (REDE), líder do governo, parabenizou a 
Prefeitura pela conclusão da reforma da Praça do Bairro 
Santo Antônio, um dos mais tradicionais e frequentados 
logradouros públicos do município. 

Destacando a importância social da iniciativa, Ge-
raldo Lucas grifou que aquela praça é o coração do bairro, 
uma das mais movimentadas da cidade, onde milhares de 
pessoas se encontram, e na qual crianças, adultos e idosos 
têm a oportunidade de vivenciar momentos de lazer e de 
confraternização.

Naqueles dias estava sendo realizada, por exemplo, 
a festa em honra a Santo Antônio, padroeiro do bairro e 
cuja capela também se encontra naquela praça. O evento, 
promovido pela Escola Lígia Vaz de Oliveira, também lo-
calizada na praça, se constitui, anualmente, em agradável 
momento de encontro entre moradores e a comunidade es-
colar.  

“Nós, que tivemos a oportunidade de comparecer à 
inauguração ou de visitar o local, percebemos que a obra 
ficou muito bem feita pela empresa executora e engenhei-
ros projetistas”, destacou o parlamentar. 

Entre outras melhorias, o projeto conta com nova 
pintura; novos bancos; nova iluminação com tecnologia 
led; moderno sistema de irrigação dos canteiros; pintura do 
jogo de amarelinha, estimulando as crianças a utilizarem a 
praça para suas brincadeiras; instalação de um parquinho 
que já é um grande sucesso. 

“Gostaria também de parabenizar a todos os verea-
dores, tanto da base quanto de oposição, que reivindicaram 
a reforma da praça, obra que era tão esperada”, apontou o 
líder do governo.

Ele pediu, ainda, que o Poder Executivo possa de-
senvolver o mesmo tipo de projeto nas demais praças do 
município, citando nominalmente a Praça do Bairro de 
Fátima, que necessita ser revigorada e ainda outras a se-
rem construídas como espaços de convivência. Afirmou 
que recursos públicos destinados a reformas e construções 
de praças, que possam ser conseguidos pelos vereadores, 
serão muito bem aceitos pelo Poder Executivo. E esten-
deu seus agradecimentos ao ex deputado estadual Glaycon 
Franco, por ter conseguido verbas destinadas a esse fim. 

Câmara entrega moção de 
aplauso à Igreja Batista

Trechos estratégicos das 
estradas rurais pedem maior atenção

José Laércio elogiou serviço executado
 na estrada do Bicudo.

pesados que recebem 
diariamente, especialmente 
de caminhões utilizados 
no escoamento da grande 
produção de tomates.  

José Laércio entende 
ser necessário aproveitar 
bem esta época do ano para 
se desenvolver um bom 
trabalho nesses lugares 
onde o patrolamento ainda 
não foi feito.

Ainda sobre estradas 
rurais, José Laércio 
aproveitou o momento para 
parabenizar o secretário 

Alisson Cecotti, pelo 
excelente serviço realizado 
na estrada do Bicudo, 
melhorando bastante as 
condições de tráfego. 
Também destacou uma 
alteração de curso daquela 
via, na altura da Fazenda 
Alegrete, deixando de 
passar por dentro do curral, 
melhorando o fluxo para 
os usuários. Estacou que 
no mesmo local foi feito 
um aterro e instaladas 
manilhas, tirando da pista  
a volumosa enxurrada 

que desce  naquele ponto, 
contribuindo para a 
conservação e melhoria das 
condições de trânsito.

No mesmo 
pronunciamento, o 
parlamentar listou, 
também, outros pedidos de 
munícipes para melhoria de 
estradas rurais, entre elas a 
que dá acesso à região do 
Bicudinho. Em contato com 
o secretário Alisson, recebeu 
dele a informação de que o 
serviço seria realizado ainda 
naquela semana.

C o n c l u i n d o , 
argumentou José Laércio 
que, para se fazer um bom 
trabalho de manutenção 
dos pontos mais críticos 
das estradas rurais, de 
fato é necessário que o 
encarregado se desloque 
continuamente por elas, 
melhorando principalmente 
o escoamento da 
produção, essencial para 
o desenvolvimento da 
economia do município. 

Operação tapa-buraco melhora
tráfego no Distrito Industrial 

João Francisco solicitou a obra 
essencial ao escoamento da produção.

Empresa Copobrás, tem cau-
sado danos consideráveis aos 
veículos, obrigando algumas 
vezes os motoristas a retira-
rem as cargas para transitar, 
devido aos danos em carretas 
e caminhões, além de aumen-
tar o risco de acidentes graves.

Falando sobre o as-

sunto na sessão ordinária da 
Câmara realizada no dia 10 de 
junho de 2024, João Francisco 
informou que foi procurado 
por produtores de tomates que 
utilizam o galpão da APHO-
CAM, portanto tendo que 
transitar pelo distrito indus-
trial com caminhões pesados, 

que se queixaram das precá-
rias condições desses acessos. 
Para João, a Prefeitura real-
mente precisa olhar não ape-
nas para as grandes empresas, 
mas para todos os tomaticul-
tores, especialmente para mé-
dios e pequenos, porque hoje 
a economia de Carmópolis 
perderia muito, não fosse a 
produção de tomate, que gera 
milhares de empregos diretos.

João Francisco agra-
deceu ao prefeito José Omar 
Paolinelli (PSD) e ao secre-
tário de Infraestrutura Urbana 
e Rural Alisson Cecotti, por 
terem atendido sua solicitação 
de maneira bastante rápida e 
eficiente, antes mesmo que 
ele protocolasse um ofício na 
Prefeitura com essa reivindi-
cação, solucionando um grave 
problema de escoamento da 
produção.  

Reforma da Praça
Santo Antônio recebe 

aplausos e agradecimentos

ANTERAP e DOGLAR vão receber 
recursos de emendas impositivas

Por meio de dois projetos de leis aprovados por unani-
midade pela Câmara Municipal, a Associação de Equoterapia de 
Carmópolis de Minas (ANTERAP) e a Associação Carmopoli-
tana de Proteção aos Animais (DOGLAR) vão receber recursos 
financeiros extras do Poder Executivo, por meio de liberação de 
emendas impositivas de autoria da vereadora Whatiffa Francielly 
dos Santos Nogueira (PSD). 

Para a ANTERAP foram destinados R$ 25.876,75, fru-
to de desmembramento de emenda impositiva da bancada do 
PSD, direcionado pela vereadora. Já a DOGLAR deverá receber 
R$20.000,00, provenientes de emenda específica de Whatiffa. O 
primeiro projeto abriu crédito adicional especial por anulação e o 
segundo abriu crédito adicional suplementar também por anula-
ção no orçamento municipal de 2024.

O primeiro projeto abriu crédito especial na Secretaria 
Municipal de Assistência Social e Habitação. O ofício nº 82/2024 
do Poder Legislativo, autoriza que os valores destinados para a 
Secretaria Municipal de Educação, por meio de Emenda Impo-
sitiva, sejam destinados à ANTERAP, por meio de subvenção.

O segundo projeto abriu crédito especial na lei orçamen-
tária na Secretaria Municipal de Desenvolvimento, Agricultura e 
Meio Ambiente. O ofício nº 76/2024 da Câmara, autoriza que os 
valores destinados à Secretaria Municipal de Saúde, por meio de 
Emenda Impositiva, sejam destinados à DOGLAR, por meio de 
Subvenção.
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A advogada Ester de Freitas 
Abreu e o enfermeiro Alex Palmério 
ocuparam a Tribuna da Câmara Mu-
nicipal de Carmópolis de Minas, na 
sessão ordinária do dia 17 de junho de 
2024. Eles reivindicaram a efetivação 
de repasse financeiro à Santa Casa, 
por meio de emenda parlamentar já 
liberada e cujo montante já se encon-
trava depositado na conta da Prefei-
tura.

De acordo com Alex, a reivin-
dicação relacionava-se a projeto de 
lei que havia sido votado e aprovado 
naquela sessão. Mesmo assim, fa-
zia uma crítica, pois o dinheiro já se 
encontrava depositado na conta da 
Prefeitura desde o dia 07 de maio de 
2024, portanto há mais de quarenta 
dias, sem que fosse repassado à Santa 
Casa, denotando descaso dos pode-
res públicos. Ainda segundo ele, do 
montante de R$ 100 mil, R$ 70 mil 
seriam destinados à aquisição de ma-
teriais para o carrinho de laparoscopia 
e outros R$ 30 mil para obra na Asso-
ciação de Equoterapia de Carmópolis 
(ANTERAP). Alex também criticou 
a postura de alguns pré-candidatos 
a vereador, que divulgaram notícias 
sobre verbas que ainda nem mesmo 
haviam sido votadas na Câmara e, 
portanto, ainda não haviam chegado 
à Santa Casa. Ele pediu que os vere-
adores fiscalizassem o repasse desses 
montantes, cumprindo a missão legis-
lativa. 

Na condição de advogada da 
Santa Casa, Ester pediu que o traba-
lho dos vereadores não parasse ali, 
pois a Santa Casa luta com bravas 
forças para alcançar metas e resolver 
problemas, sobrevivendo pelo amor 
de seus funcionários e da sociedade. 
“Não vamos deixar que uma insti-

tuição que presta serviços de saúde 
aos nossos cidadãos morra”, enfati-
zou a advogada, mostrando que em 
momentos de urgência, o primeiro 
atendimento sempre ocorre na Santa 
Casa. Daí a necessidade dos recursos 
chegarem à instituição, para que ela 
possa cumprir o projeto que já estava 
sendo desejado e cobrado pela socie-
dade. 

Afirmou que sabe da existência 
de normas e regulamentos, mas não 
querendo ultrapassá-los, estavam ali 
para fazer com que o projeto se cum-
pra. Apontou ainda o fato de várias 
emendas parlamentares aprovadas 
pela Câmara não terem chegado à 
instituição, havendo, portanto, a ne-
cessidade dos vereadores cobrarem o 
cumprimento das decisões, indepen-
dentemente de partidos políticos, ano 
eleitoral ou finalidades. 

O presidente do Legislativo, ve-
reador Fernando Luis Rabelo Lebron 
(REDE), discordou do argumento de 
que haveria descaso por parte dos 
poderes públicos, incluindo a Câma-
ra, pois assim que o projeto chegou à 
Casa, foi imediatamente encaminha-
do às comissões, que se manifesta-
ram prontamente. Grifou ainda que 
a matéria foi votada em duas sessões 
realizadas no mesmo dia, sendo uma 
extraordinária, quando isso poderia 
ter sido feito em duas reuniões ordi-
nárias, com intervalo de uma semana. 
Sobre supostos recursos já votados e 
ainda não repassados à Santa Casa, 
Fernando pediu à advogada que apre-
sentasse uma lista desses casos, para 
que o Legislativo possa cobrar os re-
passes à Prefeitura. 

Os vereadores inscritos também 
falaram. A íntegra dos pronunciamen-
tos sobre o tema pode ser acessada na 
gravação da sessão, em áudio e vídeo, 
disponível no site da Câmara.

O inspetor de tráfe-
go rodoviário Alex Lázaro 
dos Santos participou da 
sessão ordinária da Câ-
mara Municipal de Car-
mópolis de Minas realiza-
da no dia 17 de junho de 
2024. Ocupando o espaço 
dedicado à Tribuna Livre, 
ele apontou descasos do 
poder público para com as 
estradas rurais, especial-
mente no local denomina-
do Chácara dos Lima.

Narrou que há dois 
anos tem se dirigido à 
Prefeitura para solicitar 
consertos na estrada de 
apenas três quilômetros, 
mas que nada mais acon-
tece além de promessas. 
Segundo ele, a máquina 
moto-niveladora até que 
faz o patrolamento, mas 
o serviço não é comple-
mentado com o necessário 
assentamento de cascalho 
e a retirada da enxurrada. 
Por conta dessa falha, nos 
períodos de chuva, motos 
e caminhões não conse-
guem trafegar pelo local. 
Como morador da Cháca-
ra dos Lima, Alex infor-
mou que tem sofrido mui-
to por conta das condições 
desfavoráveis da estrada. 

Além disso, ele 
afirmou que há mais de 
dois anos vem pedindo a 
instalação de um mata-
-burro, mas da mesma 
forma não foi atendido. A 
Prefeitura teria pedido um 
prazo de seis meses para 

O engenheiro ele-
tricista Douver Paganini 
Pedro Júnior ocupou o es-
paço dedicado à Tribuna 
Livre, na sessão ordinária 
da Câmara Municipal de 
Carmópolis de Minas reali-
zada no dia 03 de junho de 
2024. Ele explanou sobre o 
resgate da Festa do Toma-
te, que seria realizada na-
quela semana na Fazenda 
Bananal, juntamente com 
uma Feira de Negócios. 
Argumentou que a ideia de 
retomar o evento visa agre-
gar todos os empresários 
ligados à cadeia de produ-
ção do fruto, carro-chefe da 
economia local. O projeto, 
que é apolítico, prevê, ain-
da, a criação de um fundo 
educacional beneficente, de 
natureza particular.

De acordo com ele, 
as ações estão sendo desen-
volvidas em parceria com a 
Associação dos Tomaticul-
tores, que também abraçou 
a causa. “A ideia é fazer 
essa festa ser gigante, pro-
fissionalizando-a cada vez 
mais, para que gere dinhei-
ro”, definiu o organizador, 
grifando que o evento não 

é dele, mas da cidade e de 
todas as suas famílias.

A Feira de Negócios, 
também totalmente voltada 
para o tomaticultor, visa, 
principalmente, mover a 
economia do município, 
com todos os expositores já 
comprometidos com a meta 
de conseguirem bons negó-
cios, contando com o apoio 
da Cooperativa de Crédito 
SICOOB. Douver afirmou 
ainda, que alimenta a ideia 
de criar, de forma indepen-
dente, uma incubadora de 
empresas também voltada 
para a tomaticultura, tendo 
em vista o grande déficit no 
setor, proposta já abraçada 
por empresários locais. 

O projeto trabalha 
também com a possibilida-
de da obtenção de um selo 
de origem para o tomate 
carmopolitano, diante da 
constatação de que muitos 
produtores já trabalharam 
com baixo resíduo de agro-
tóxicos. 

Douver convidou os 
vereadores, bem como to-
dos os munícipes, para aju-
darem no que for possível 
e também comparecerem à 

Feira e à Festa do Tomate, 
que contará com um festi-
val gastronômico. 

Falando em nome 
do Poder Legislativo, o 
presidente Fernando Luis 
Rabelo Lebron (REDE) 
ressaltou a importância do 
resgate da Festa do Toma-
te, parabenizando Douver 
pela iniciativa e por conse-
guir envolver tantas pesso-
as na promoção do evento. 
Ele destacou o fato de o 
município ser o maior pro-
dutor da fruta em Minas 
Gerais, tendo, portanto, 
todas as condições de pro-
mover excelentes eventos 
ligados à área, agregando 
muitas possibilidades que 
possam ser oferecidas à 
cidade. Também apontou 
a possibilidade de ajuda da 
Câmara, trabalhando junto 
aos organizadores e apro-
vando leis de incentivo.

Todos os vereado-
res presentes falaram so-
bre o tema. A íntegra dos 
pronunciamentos pode ser 
acessada na gravação da 
sessão, em áudio e vídeo, 
disponível no site da Câ-
mara.

Festa do Tomate volta com gastronomia e Feira de Negócios
Advogada e enfermeiro cobram 

repasses à Santa Casa

Ester e Alex pediram que a Câmara os ajude a fiscalizar.

Estrada da Chácara dos
 Lima é tema de reivindicações

Alex Lázaro pediu o apoio da Câmara
 para conseguir ser atendido.

analisar a reivindicação, 
mas até naquele dia nada 
havia sido feito. 

“Peço a colabora-
ção de todos para olharem 
o nosso lado”, reivindicou 
o cidadão, apontando tam-
bém grandes problemas na 
estrada do Peão, por onde 
teria transitado há poucos 
dias. 

Falando em nome do 
Legislativo, o presidente 
da Câmara, Fernando Luis 
Rabelo Lebron (REDE), 
lembrou que após o perí-
odo chuvoso aumentam 
as reivindicações a respei-
to de estradas rurais. Es-
clareceu que, em contato 
com o secretário de Obras 
Alisson Cecotti, recebeu a 
informação de que estaria 
sendo seguido um crono-
grama pré-estabelecido. 

Disse também que foi co-
brado sobre o problema da 
Chácara dos Lima, e que o 
secretário garantiu que em 
breve a máquina estará fa-
zendo o serviço. Lembrou 
que a retirada de enxurra-
das é um problema para a 
Prefeitura, porque alguns 
proprietários de terrenos 
desfazem o serviço, tapan-
do as valas abertas para 
o escoamento das águas, 
temendo que o solo possa 
sofrer danos pelo grande 
volume de água. 

Vereadores inscri-
tos também abordaram o 
problema. A íntegra dos 
pronunciamentos pode ser 
acessada na gravação da 
sessão, em áudio e vídeo, 
disponível no site da Câ-
mara.


